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La messe à Notre
Dame de Paris : les
organisateurs en
parlent

A l'occasion de son jubilé,
Notre-Dame de Paris a accueilli
tous ceux qui voulaient
célébrer la fête de saint
Josémaria.

27 juin 2013

- Cette année l’une des messes
anniversaire de saint Josémaria a
eu lieu à Notre Dame de Paris.
Vous êtes l’un des organisateurs de



cet évènement. Comment avez-
vous eu l’idée de Notre-Dame ?

Cette année, la cathédrale Notre-
Dame fête ses 850 ans, de manière
concomitante avec l’année de la foi
lancée par Benoît XVI en octobre
dernier. Pour marquer ce double
évènement, le diocèse de Paris nous
a demandé si nous voulions faire
quelque chose à Notre-Dame. C’est à
ce moment-là que nous avons eu
l’idée de la messe pour la fête de
saint Josémaria, que le diocèse et
Mgr Jacquin, recteur de la
cathédrale, ont tout de suite
acceptée.

- La messe a été très recueillie, très
priante. Quelles ont été les
différentes étapes de la
préparation ?

Avec le diocèse, nous souhaitions
faire de cet évènement un moment
de prière joyeuse, d’action de grâce
et de conversion. Comme l’a dit Mgr



de Moulins-Beaufort, évêque
auxiliaire de Paris et qui a présidé la
célébration, la grâce de Notre-Dame
de Paris agit toujours. Nous avons eu
plusieurs témoignages de personnes
qui ont été impressionnées par la
cérémonie alors que cela faisait
longtemps qu’elles n’étaient pas
entrées dans une église.

Nous nous sommes réunis en avril
dernier avec Mgr de Moulins-
Beaufort, qui a présidé la célébration,
Mgr Jacquin et Mgr de Rochebrune,
vicaire régional de l’Opus Dei, pour
définir le programme de la
cérémonie (pèlerinage du jubilé,
sainte Messe, ostension de la
Couronne d’épines). Ensuite, avec
l’équipe de Notre-Dame de Paris
2013 , qui coordonne les différentes
manifestations pendant le jubilé,
nous avons décliné tout cela
concrètement : horaires des
différentes étapes, programme des



chants, accompagnement des
pèlerins, etc.

- Vous attendiez vous à la
participation d’autant de
personnes et notamment de jeunes
?

Les équipes de la cathédrale nous
avaient prévenus : attention, depuis
le début de la démarche jubilaire, il y
a toujours plus de participants que ce
que les organisateurs prévoient…
Malgré cela, nous avons pu constater
avec surprise mais aussi grand
plaisir que nous avions sous-estimé
la participation.

C’est vrai qu’il est très encourageant
de voir que beaucoup de jeunes sont
venus. Je pense qu’au-delà du fait
que la cérémonie avait lieu à Notre-
Dame, c’était aussi une façon pour
eux de montrer leur reconnaissance
envers saint Josémaria et l’Opus Dei,
dont ils profitent des moyens de



formation, et de le faire connaître à
leurs amis.

- Vous qui deviez veiller au bon
déroulement de la cérémonie,
qu’est-ce qui vous a le plus marqué
?

Avant le jour J, j’ai été très
impressionné par la joie des gens de
l’Opus Dei quand ils ont su que la
messe pour notre fondateur aurait
lieu à Notre-Dame. C’est vraiment un
motif de reconnaissance envers le
diocèse et Mgr Jacquin, qui ont tout
mis en œuvre pour que la cérémonie
soit la plus réussie possible.

Tout le monde y a mis du sien pour
que tout se passe bien. À vrai dire,
j’ai été presque surpris que tout se
déroule à peu près comme nous
l’avions prévu. J’aimerais en
particulier adresser un grand merci
aux jeunes volontaires dont l’aide a
été cruciale. Cela dit, même si nous
avons passé beaucoup de temps à



préparer cet évènement, j’ai le
sentiment que le simple fait que la
cérémonie ait lieu à Notre-Dame
aurait presque suffit pour que cela
soit un succès.

Pendant la cérémonie, j’ai été très
marqué par la piété des participants.
Bien sûr, l’ostension de la sainte
Couronne d’épines était très
impressionnante. C’est la première
fois que j’assistais à cela.
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